



# TRANSCRIPCIÓN

## COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

### VISITA CENTRO REFUGIADOS UCRANIA

### EN POZUELO

Pozuelo, 10 de Marzo de 2022

(\*) Documento provisional.  
Solo el discurso pronunciado es válido.  
La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

## COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Ministro, buenos días. Delegada de Gobierno. Secretario de Estado. Encargado de Negocios de la Embajada de Ucrania. Representantes de las asociaciones y como bien decía antes el ministro, también a las mujeres, a los hombres, a los niños y las niñas que nos acompañáis y que habéis recién llegado a España.

En primer lugar, trasladaros que ayer, tuve la ocasión de poder volver a hablar con vuestro presidente, con el presidente Zelenski por teléfono. La verdad es que creo que no solamente España, sino el mundo está absolutamente impresionado con la extraordinaria respuesta que tanto el Gobierno ucraniano como la propia población ucraniana está dando ante esta terrible guerra, esta terrible invasión que ha merecido la condena, el reproche y el aislamiento del régimen de Putin por la práctica mayoría de países del mundo.

Lo vimos en la Asamblea General de Naciones Unidas, donde prácticamente todos los países condenaron la invasión y esta guerra que es ilegal, injusta, injustificada. En el plano también de la Alianza Atlántica estamos haciendo lo propio y sin duda alguna, también desde el punto de vista de la Unión Europea, ahora mismo me desplazaré a París para celebrar un consejo informal de todos los líderes europeos donde vamos a tratar la situación en Ucrania.

Hablando con el presidente Zelenski le trasladé, como lo he hecho también al encargado de negocios de la embajada de Ucrania aquí en España, primero nuestra solidaridad del Gobierno de España, que en realidad es la solidaridad del conjunto de la sociedad española, representada en todas las instituciones, desde un Ayuntamiento hasta la Comunidad Autónoma y sin duda alguna, también el Gobierno de España. Y además de esa solidaridad, nuestro compromiso en la ayuda directa a Ucrania, desde el punto de vista del envío de material militar para que se puedan defender los ucranianos de esta terrible guerra y de esta terrible invasión, y en segundo lugar, también con ayuda humanitaria que estamos enviando hacia Ucrania.

Quiero decir que desde el Gobierno de España ya hemos preparado toda la logística, luego el ministro podrá ser más explícito, toda la logística que se va a coordinar desde tres ciudades donde hay una representación amplia de la comunidad ucraniana ya de antes de la invasión en nuestro país. Madrid, Barcelona, también Alicante y a partir de ahí, como en alguna otra ocasión me ha dicho el ministro, lo que vamos a hacer es organizar toda la solidaridad.

Todos los ucranianos y ucranianas que vengan como refugiados tienen sus derechos, se les tienen que garantizar. Eso es lo que va a hacer el conjunto de instituciones públicas españolas.

Organizar esa solidaridad, atender a los refugiados y refugiadas, proveerles de todos los derechos, darles toda la información y agilizar al máximo todos los trámites para que de alguna manera, el tiempo que estéis entre nosotros, os sintáis como si



estuvierais en vuestro país. Con todos los derechos, con todos los permisos, con todas las capacidades para poder atender vuestras necesidades. Y sin duda alguna, también, ¿por qué no?, aquellos que queráis trabajar, que lo podáis hacer como alguna de las personas antes en las conversaciones que hemos mantenido me habéis comentado.

Esta es una terrible guerra que nos afecta a todos. En realidad, creo que todos podemos estar de acuerdo en que Putin lo que está haciendo es provocar una guerra contra la democracia, contra los valores que representa la democracia, la forma de vivir y de entender la sociedad, de vivir en libertad, de vivir con derechos, de no vivir bajo regímenes autoritarios como el que él representa en Rusia.

Y en ese sentido quiero deciros que la lucha del pueblo ucraniano hoy es la lucha de, sin duda alguna España, de Europa y yo diría que del mundo o al menos en una amplia mayoría.

Cada vez está más claro, viendo las imágenes de la guerra, hoy mismo estábamos viendo cómo están bombardeando hospitales, es decir, están atacando precisamente a la sociedad civil de una manera indiscriminada, por tanto, claramente vulnerando los derechos humanos, y más que probablemente, cometiendo crímenes de guerra. Y por tanto, esos crímenes de guerra no pueden quedar impunes, no pueden quedar impunes, no deben quedar impunes. Y desde luego, España, junto con otros países, está impulsando una investigación en la Corte Penal Internacional para que estos actos criminales no queden impunes.

Pero más allá de toda esta situación y de toda la angustia que estáis sufriendo por no saber cuál es la situación de vuestros familiares en Ucrania, quiero que os sintáis como en casa, que tengáis el compromiso del Gobierno de España de que vamos a hacer todo lo que esté en nuestra mano para ayudar a resolver esta guerra tan terrible en Ucrania. Y sobre todo, ayudaros a vosotros y vosotras a que el tiempo que estéis entre nosotros en España, estéis como en vuestro país.

Ahora el ministro, estoy convencido de que algunos representantes de las asociaciones nos preguntaréis cómo hemos preparado la logística, pero quiero deciros que, como he comentado antes, hemos preparado estos tres centros de atención y de primera acogida.

Hemos aprobado un plan también de acogida y de protección de los refugiados y refugiadas. Hemos aumentado en 12.000 plazas más para poder atender y acoger a los refugiados y refugiadas que vengan de Ucrania. En definitiva, España va a dar ejemplo de esa solidaridad. Vamos a dar ejemplo de esa coordinación, de esa colaboración y de esa cooperación interinstitucional.

Y yo quisiera, para acabar, agradecer de corazón el trabajo que hacen las ONG y el tercer sector en nuestro país. Creo que esta colaboración entre las instituciones públicas y también el tercer sector, las ONG, hacen que podamos ordenar mucho mejor la solidaridad y, por tanto dar más garantías, más seguridad y más certidumbre a aquellos que venís a nuestro país.

10/03/2022

Deciros también que este próximo viernes, es decir, mañana, sobre las cinco o seis de la tarde, llegará un avión fletado por el Ministerio de Defensa de España con 20/30 niños y niñas que tienen algún tipo de enfermedad de cáncer. Lo hemos hecho con la Sociedad Estatal de Hematología y también de Oncología pediátricas. Vendrán también con sus familiares. Queremos darles sobre todo una especial atención a los niños y las niñas que sufran algún tipo de enfermedades para que puedan ser atendidos debidamente y con todas las garantías en la red sanitaria que tenemos en nuestro país.

Sin más, trasladaros nuestra bienvenida y todo el compromiso y la solidaridad del pueblo español.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*